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平成 30 年流山市教育委員会議第 7 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 30 年 7 月 31 日（火曜日） 

開会  午前 10 時 00 分 

閉会  午前 10 時 45 分 

 

２ 場 所   小山小学校 会議室 

 

３ 出席委員  委 員 長    杉浦  明 

委員長職務代理者 浅井 真由美 

委   員    宮田 義則 

委   員    堀内  博 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           前川 秀幸 

        生涯学習部長           飯塚 修司 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   恩田 一成 

教育総務課長           根本 政廣 

学校施設課長           大塚 昌浩 

学校教育課長           遠藤 由樹 

指導課長             西村  淳 

スポーツ振興課長         寺門 宏晋 

公民館長             中西 直人 

図書・博物館長          小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐         鈴木 貴之 

      教育総務課庶務係長        矢代  薫 

 

８ 議案等 

  議案第２０号 平成３１年度使用小学校・中学校用教科用図書の採択について 
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  議案第２１号 流山市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定に 

ついて 

  議案第２２号 流山市立学校職員服務規程の一部を改正する訓令の制定について 

  議案第２３号 流山市通学区域審議会委員の委嘱について 

 

９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 00 分） 

杉浦委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成３０年流山市教育委員会議第７回定例会を開会します。 

まず、本日議事日程に上程されておりました、議案第２０号「平成３１年度

使用小学校・中学校用教科用図書の採択について」は、委員として公正な立場

での意見が、公開されることにより損なわれることのないよう、通常の会議前

に非公開で審議され、原案どおり可決されたことをご報告いたします。 

続きまして、平成３０年流山市教育委員会議第６回定例会の会議録をお配り

しておりますが、ご意見、ご指摘がございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特になしということですので、承認することにいたします。 

それでは、教育長報告をお願いします。 

 

 それでは６月の教育委員会議以降の内容について、ご報告させていただきま

す。はじめに、 

① 流山市教育委員会の計画訪問を 6/29 東深井小、7/3 流山北小、7/10 北部中

で開催しました。市教委の魅力ある流山の教育の指導の重点をはじめ、授業展

開後の各教科ごとの指導と分科会で協議を行いました。また 7/11 には、西初

石中で県教育庁東葛飾教育事務所の指導室計画訪問が開催され、全体会では、

千葉県教育委員会の指導の重点や施策について、分科会では、各教科の指導や

新学習指導要領について、指導を受けました。 

② 7/7 中学生と大学生のバレーボール交流が、市教委、東深井中学校、学校

支援地域本部の共催により開催されました。生徒は、練習方法や強烈なスパイ

クに驚嘆の声を上げていました。これは、東深井中の学校支援地域本部のコー

ディネーターの皆様が、中央大学の男子バレーボール部との交流を呼びかけ実

現したものです。今後は、市内全中学校を対象にできればと考えています。 

③ 7/12 平成３０年度の青少年主張大会が文化会館で開催され、今年度は９名
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の中学生と市内県立高校、流山高等学園の４校、合計１３名が発表しました。

審査の結果は、「言葉の壁を乗り越えて」と題して発表した常盤松中学校３年

の木方唯花さんが、最優秀賞に選ばれました。中高生が、今日的な課題や学校

の特色などしっかり発表できた主張大会であったと感じています。教育委員の

皆様には、審査をいただき、ありがとうございました。 

④ 7/12 に開催された平成３０年度千葉県歯科保健優良校表彰に、小山小学校、

東深井小学校、西初石小学校、西初石中学校の４校が優秀賞に、東深井中学校

が奨励賞にそれぞれ選ばれました。また、平成３０年度千葉県歯･口の健康に

関する図画・ポスターコンクールにおいて、常盤松中学校３年の鏑木美希さん

が千葉県知事賞に、小山小学校３年の大井芽愛さん、鰭ヶ崎小学校６年の奥津

理南さんが、佳作に選ばれました。 

⑤  7/16 平成３０年度の小学生交通安全教室が、おおたかの森小と八木北小の

１年生から３年生の児童１００名を対象に流山自動車学校で開催されました。

自転車の乗り方や交通ルールについて、指導を受けました。猛暑の中、また、

新しい流山自動車学校での開催でしたが、流山ロータリークラブの皆様のご尽

力により無事終了できました。 

⑥ 7/19 遊・友スポーツランキングちばで、南流山小学校が前期大賞に輝き、

表彰されました。南流山小は４年連続の前期大賞となりました。また、４位に

小山小学校が入賞しました。これは県教委が、児童生徒の体力向上と社会性の

育成を目的として、８種目の運動に何回取り組んだかを競うものです。 

⑦ 7/21 第３９回流山市展が、流山市美術家協会の主催で、さわやか県民プラ

ザにて開催されました。流山市美術家協会会員の絵画、工芸、彫刻など１３３

点が掲示され、極めてレベルの高い美術展となっています。多々良勲会長の話

によりますと、美術家協会も高齢化が進んでおり、今後の大きな課題となって

いると話されていました。いろいろな課題もあるようですが、継続できればと

思っております。 

⑧ 7/24 石川県能登町の児童３０名が本市を訪れ、彫刻家 柳原絵夢さんの指

導により、能登町子どもたちと市内の子どもたちとの能登交流ワークショップ

が、おおたかの森センターにて開催されました。また、同日の 7/24 から 7/27

までの期間で、本市の能登自然体験ツアーが開催され、本市の小学生３０名が

出かけました。この行事は毎年恒例の行事となっており、姉妹都市との交流が

進んでいることを実感しました。今後は、反省を踏まえて改善を図っていきた

いと思います。２７日に帰着しましたが、怪我もなく無事終了したとの報告が

ありました。 
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杉浦委員長 

 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

⑨ 7/24 平成３０年度第７２回千葉県中学校総合体育大会出場選手激励会を

議場で開催しました。今年度は、男子１０６名、女子１３３名、合計２３９名

の選手が出場します。猛暑の中ですが、葛北の代表として頑張ってほしいと思

います。以上です。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

（特になし との声あり） 

 

特にないようですので、以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより議事に入ります。 

議案第２１号「流山市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の

制定について」を議題とします。提案理由の説明を求めます。 

 

（「学校教育法」の一部改正により、義務教育学校が新たな学校の種類とし

て規定され事務職員の職が見直されたことに伴い、一部を改正する旨の説明） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、議案第２１号は原案のとおり可決することにご異

議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、議案第２１号は原案のとおり可決すること

に決しました。 

次に、議案第２２号「流山市立学校職員服務規程の一部を改正する訓令の制

定について」を議題とします。提案理由の説明を求めます。 

 

（育児と仕事の両立がしやすい環境整備をさらに進めるため、「地方公務員

の育児休業等に関する法律」、「育児休業、介護休業等育児又は家族介護を行
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杉浦委員長 

 

杉浦委員長 

 

 

 

学校教育課長 

 

杉浦委員長 

 

 

 

学校教育課長 

 

杉浦委員長 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

う労働者の福祉に関する法律」及び「職員の育児休業等に関する条例」が一部

改正されたことにより、流山市学校職員服務規程の一部を改正する旨の説明）  

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

この件と直接は関係ないのですが、ここに「深夜勤務制限請求書」というも

のが様式として出ているのですが、もともと教職員の勤務の中で深夜勤務とい

うのは想定されているものなのでしょうか。 

 

非常時以外は想定されているものではありません。 

 

育児休業関係もこれと関連することになってくると思いますが、流山市の教

職員の中で、例えば男性教職員で育児休業を取っている方は実際にいらっしゃ

るのですか。 

 

小学校の男性教員が１名おります。 

 

ほかに質問はございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、議案第２２号は原案のとおり可決することにご異

議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、議案第２２号は原案のとおり可決すること

に決しました。 

次に、議案第２３号「流山市通学区域審議会委員の委嘱について」を議題と

します。提案理由の説明を求めます。 

 

（流山市通学区域審議会委員の内、第３号選出「ＰＴＡの代表者」１名につ

いて委嘱する旨の説明） 
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杉浦委員長 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

指導課長 

 

生涯学習課長 

 

 

公民館長 

 

図書・博物館

長 

 

学校教育課長 

 

学校施設課長 

 

杉浦委員長 

 

堀内委員 

 

 

 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、議案第２３号は原案のとおり可決することにご異

議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、議案第２３号は原案のとおり可決すること

に決しました。 

次に、各課等報告を指導課からお願いします。 

 

（市内大会について報告） 

 

（青少年主張大会の結果について、おおたかの森ホールの予約受付開始につ

いて報告） 

 

（ゆうゆう大学公開合同講演会、バリアフリー演劇鑑賞会について報告） 

 

（開館４０周年記念「Ｈｏｉ！オランダ 利根運河をつくったムルデルさんの

国オランダの絵本原画展」について、学校図書館関係者研修会について報告） 

 

（部活動における熱中症について報告） 

 

（市内小中学校のブロック塀改修工事について報告） 

 

以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。 

 

青少年主張大会を拝見させていただきましたが、流山北高校の方の話が、２

年後に社会に出るという段階で、自分の置かれた状況とモチベーションを高め

て先に向かっている、ということが特によく伝わってきました。そこで、プラ

イベートな情報になるので差し支えなければですが、彼女が２年後もしくは数

年後に社会に出た時、ある程度希望の職種についたとか、あるいは今、社会に
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杉浦委員長 

 

 

 

指導課長 

 

 

浅井委員 

 

指導課長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

杉浦委員長 

出てこんな風に頑張っている、といったお話を、例えば「広報ながれやま」に

掲載する、もしくは中学校２、３年生に実際に話をしてもらう機会があれば、

進路を選択する中学生の参考になったり、社会に出ることに不安を感じている

子どもたちの勇気づけになったりするのではないかと思いました。オリンピッ

クに出た人の華々しいお話は話題としては心惹くのですが、実際は、普通の高

校生が、心身の成長とともに社会に出ていく段階で体験したことを話してもら

うというのも非常に有効なのではないかと思っています。 

 

市内大会について、柔道で合同チームができていますが、これは市内大会な

のである程度融通をきかせられるのか、それとも葛北、県大会レベルでも今後

こうした合同チームの可能性はあるのでしょうか。 

 

存じ上げていないところもあるのですが、県レベルでもあり得るかと思いま

す。 

 

市内９校全てにある部活動は少ないのでしょうか。 

 

部活動によっては全部の中学校にはない場合もあり、生徒数や指導者の数と

いうところでの違いは起きていると思います。 

 

一番の理由は生徒数が違うというところです。サッカー部を作ったら野球部

が作れなくなったという学校もあります。希望者や指導者がいないというのも

あります。子どもたちの思いを遂げるには、先ほどのように合同で参加する、

という方法になるのですが、ただ、全ての大会で合同チームが認められている

わけではないと聞いておりますので、時間はかかるかと思いますが、今後考え

ていかなければならないと思います。市内では全体の約８割５分の子どもたち

が何らかの部活動に参加していますが、人数の多い学校がある反面、少ない学

校もありますので、今後の部活動の在り方の課題であるかと思っております。  

 

そのほか、何かございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特にないようですので、各課等報告についての質疑を終了します。 
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杉浦委員長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

杉浦委員長 

 

 

 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、８月２１日（火曜日）、午前１０時からとしたいと

思いますが、いかがでしょうか。 

 

（次回の日程協議） 

 

それでは、次回の教育委員会議は、８月２１日（火曜日）、午前１０時から

開催することとします。 

以上で、平成３０年流山市教育委員会議第７回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 10 時 45 分） 


